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Der Magistrat 
STADT GROSS-UMSTADT 

 

 

 

 

Groß-Umstadt, den 06.03.2013 

 
 

 

Niederschrift 

12. Ortsbeiratssitzung Richen vom 30.01.2013 

Anwesend: 
 

Ortsvorsteher 
Herr Heiko Handschuh  

Ortsbeiratsmitglied 
Herr Hans Peter Abt  
Herr Sven Blümlein  
Herr Rüdiger Grigoleit  
Herr Bernd Müller  

Erster Stadtrat 
Herr Diethard Kerkau  

Stadtverordneter 
Herr Jürgen Effenberger  

Ausländerbeirat 
Frau Seyhan Akca  

Schriftführerin 
Frau Astrid Förster  
 
 

Nicht anwesend: 
 

Ortsbeiratsmitglied 
Herr Franz Lühn  
Herr Alexander Pfau  
 
 
 
Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 21:00 Uhr 
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Tagesordnung: 
12. Ortsbeiratssitzung Richen am 30.01.2013 
 
 
 1.  Eröffnung und Begrüßung 
  
 2.  Bericht des Ortsvorstehers 
  
 3.  Bericht aqus dem AKDE 
  
 4.  Homepage 
  
 5.  Tag der offenen Höfe 2013 
  
 6.  Friedhof 
  
 7.  1250 Jahrfeier 
  
 8.  Anregungen und Mitteilungen 
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Zu TOP 1 Eröffnung und Begrüßung 
  
 Der Ortsvorsteher, Herr Heiko Handschuh, eröffnet die Sitzung und 

begrüßt alle Anwesenden. Er stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde. 
Es gibt keine Einwände gegen das Protokoll der letzten Sitzung. Damit 
ist dies genehmigt. 
 
 

  
Zu TOP 2 Bericht des Ortsvorstehers 
  
 Der Termin für den Seniorennachmittag ist verbindlich auf den 

13.10.2013 verschoben worden. 
 
Herr Gerhard Schweitzer bestätigt seine Kandidatur für den Senioren-
beirat 
 
Das vom Ortsbeirat geplante Fest mit Feuer und Bewirtung wird bezüg-
lich der gewünschten Unterstützung des Kulturrings bei dessen über-
nächster Sitzung  im Mai/Juni als Tagesordnungspunkt aufgenommen. 
 
Beim letzten Protokoll hat sich unter Punkt 7 ein Fehler eingeschlichen. 
Richtig heißt es: Herr Knößelsdörfer hat  angeboten hat ein Modell 
von Richen zu bauen. 
 
 

  
Zu TOP 3 Bericht aqus dem AKDE 
  
 Herr Grigoleit hat noch keine Reaktion auf die Anfrage des AKDE be-

züglich des Kindergartens. Er trifft sich am 4.2.2013 mit dem Bürger-
meister um weiteres Vorgehen zu besprechen.  
Die Kirche prüft derzeit die Möglichkeiten der Kindergartenerweiterung 
von ihrer Seite.  
 
Bezüglich des Rundwanderweges hat sich Herr Grigoleit mit Herrn 
Herbert Lang vom Stadtmarketing in Verbindung gesetzt. Als Reaktion 
auf den Artikel im Darmstädter Echo vom 8.01.2013 „Wanderwege und 
neue Gästeführer“. Herr Lang steht einer Verbindung mit dem Wege-
netz rund um  
Groß-Umstadt positiv gegenüber. Ein Treffen der beiden ist für Anfang 
Februar geplant. 
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Zu TOP 4 Homepage 
  
 Der Zustand der Homepage ist veraltet. 

Es müssen die Eigentumsverhältnisse der Domain geklärt werden. Herr 
Blümlein versucht dies zu klären. 
 
Es wird ausdrücklich darum gebeten Herrn Ehlers und Herrn Zie-
mer zur nächsten Sitzung einzuladen damit das weitere Vorgehen 
geklärt werden kann. 
 
 

  
Zu TOP 5 Tag der offenen Höfe 2013 
  
 Die Tage der offenen Höfe fanden das letzte Mal 2003 organisiert von 

Frau Heß und der Agenda Gruppe statt.  
Für eine Neuauflage in diesem Jahr ist die Idee mit weniger Höfen als 
vor 10 Jahren zu Starten und diese an einem Nachmittag zu öffnen. Es 
könnte Essen, Trinken und eventuell Musik angeboten werden.  
Als Termin hierfür wurde der 31.08.2013 mit einer Kernzeit von 14 – 17 
Uhr festgelegt. Herr Grigoleit stimmt dies mit der Agenda Gruppe ab. 
Zur Werbung sollte noch ein Flyer entworfen werden. 
 
 

  
Zu TOP 6 Friedhof 
  
 Die Barrierefreiheit ist nicht gegeben. Es besteht der Vorschlag eine 

Zugangsmöglichkeit von hinten zu prüfen. 
Zur Abstimmung der weiteren Planung wird vom Ortsbeirat ein  
Ortstermin mit dem Friedhofsamt (Herr. Schimpf oder Herr Sascha 
Ruppert) Morgens oder am späten Nachmittag gewünscht. 
 
 

  
Zu TOP 7 1250 Jahrfeier 
  
  

Herr Abt schlägt vor ein Vorbereitungsteam für die Organisation einzu-
setzen. Dieses sollte aus 2 Kompetenten Personen, einem Mitglied des 
Ortsbeirates und dem Ortsvorsteher bestehen. Es sollte die Organisati-
on in Verbindung mit den Vereinen koordinieren. 
 

  
Zu TOP 8 Anregungen und Mitteilungen 
  
 Herr Abt berichtet, dass die Akteure der Fastnachtsveranstaltungen 

darum gebeten haben die alten Damentoiletten zu erhalten. Diese 
könnten als Umkleide und Toilettenmöglichkeit für die Akteure genutzt 
werden welche in der Bar stattfinden.  



5 

Herr Grigoleit wird dies dem  AKDE  weiterleiten. Dort steht momentan 
eine Entscheidungsfindung bezüglich der Nutzung an, da bislang noch 
keine Pläne vorhanden sind. 
 
 

 
 
gez.: Heiko Handschuh 
Ortsvorsteher 
 

gez.: Astrid Förster 
Schriftführerin 

 
 
F.d.R.d.A. 
 
Doreen Zeller 
Parlamentarisches Büro 
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